

# 幼・保・小・中 一貫教育プロジェクト

## 成人までの中間地点に立った今・・・

### － 4年生統一単元「2分の1成人式をしよう」(総合的な学習の時間)－

「落差なき教育」を進めるため幼保小中一貫教育プロジェクトでは、小学校の総合的な学習の時間で統一単元を、各学年1単元設定しています。4年生の「2分の1成人式をしよう」も、その一つ。大人(20歳)への道のりの半分に達した10歳で、これまでの自分を振り返り感謝の気持ちを伝え、今後の自分の生き方について考える機会にしてもらおうと、毎年まず各小学校で式を行い、その後町内小学校合同の式を行っています。



#### <東部小学校> 1月29日(火)

「10歳の今思うこと」をテーマに、一人一人が家族への感謝の気持ち、将来の夢を発表しました。呼びかけ「未来への叫び」では、4年生全員が気持ちを一つにし、仲間の大切さや家族愛への感謝を表しました。

児童から渡された手紙を読み、じっと思いにふける親の姿もあり、10年の成長を感じるとても温かく有意義な会となりました。



#### <英比小学校> 2月13日(水)

自分史作りや、生誕の瞬間を体感した命の授業などを通して感じた想いを込めたスピーチの発表と、「大人・成人」をテーマに調べ学習をしたグループ発表を各クラスで行いました。

その後の学年全体の式では、保護者から心のこもった手紙を受け取り、涙ぐむ子の姿も。最後の全員合唱「大切なもの」は、周囲の人への感謝と、将来への希望がたくさん詰まったものになりました。



#### <草木小学校> 2月7日(木)

保護者が見守る中、子どもたちは将来の夢について一人ずつ発表しました。合奏の披露とともに写真でこれまでの10年間を振り返るときには、立派に成長した我が子の姿に涙ぐむ保護者も見受けられました。最後に全員で「あなたにありがとう」を合唱し、いつも支えてくれた家族に対する感謝の気持ちを伝えました。緊張しつつもともに微笑み合い、お互いの気持ちを確認できたよい式になりました。



#### <南部小学校> 2月14日(木)

将来の夢についての代表児童スピーチ、職業や結婚についての意識調査の結果発表に続いて、気持ちを込めて、群読「大きくなるっていうこと」と手話ソング「マイバラード」を発表しました。

保護者からもらった手紙を読んで、感動して泣いている子もいました。児童の熱気が寒さを感じさせない2分の1成人式になりました。



## 阿久比町2分の1成人式

町全体の式は、2月21日(木)にエスペランス丸山で、町内4年生全員・全担任が一堂に会して来賓を招いて行われました。このような「2分の1成人式」は全国でも珍しく、10年後に同じメンバーで再会を誓う大変意義深い式となっています。

式では、町長、町議会議長、教育委員長から祝辞をいただき、さらに1月に成人式を終えたばかりの新成人代表からは激励の言葉もいただきました。4小学校が総合的な学習の時間で学習してきたことを発表し合い、その成果を共有するとともに、255人の心をつなげた全員合唱「はじめの一步」の歌声が、会場に響き渡りました。

式典の後には楽しい交流会も行われ、和やかな雰囲気でもまれた会場で、10年後に大きく成長した全員での再会を誓い合いました。

